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l o k a l :

ein Segelschiff fuer robinsonspielplatz

1 Wien , 7 . 5 . ( rk ) in einem neuen Wohngebiet in Wien 23 mit
rund 2 . 000 Wohnungen hat die stadt Wien auf einem schoenen grund-
stueck mit altem baumbestand einen robinsonspielplatz eingerichtet,
auf dem kommenden freitag den kindern neue spielgeraete ueber-
geben werden , unter anderen sind es ein grosses segelschiffmodell
mit strickleitern zum klettern und mehrere stilisierte fahrzeuge.
ausserdem wird auf den Spielplatz holzmaterial zum huettenbau
geliefert , die spielgeraete sind eine spende der firma porsche,
die vor einiger zeit antaesslich der eroeffnung eines autozentrums
in liesing diese geraete angeschafft hat.

geehrte redaktion
sie sind herzlich eingeladen , zur uebergabe der spielgerate

bericht erstatter und fotoreporter zu entsenden,
bitte merken sie vors
zeits freitag , 11 . mai , 15 uhr.
orts Wien 23 , ecke dirmhirngasse/wagemanngasse.

0925
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kommunal :

festwochenputz 73°
die ausrangierten 77 kuebel 77 muessen weg ( rufz . )

2 Wien , 7 . 5 . ( rk ) stadtrat kurt heller berichtete
montag in einer pressekonferenz im presseforum ueber die aktionen
der grossen stadtreinigung vor den festwochen.

eines der hauptziele des diesjaehrigen festwochenputzes - die
sonderaktion laeuft vom 7 . bis 18 . mai - ist es , die autowracks

weitgehend aus den Strassen verschwinden zu lassen , dazu dient
der gratis - abschleppdienst der stadtreinigung , der von jedermann
auf denkbar einfache weise in anspruch genommen werden kann , ein

originelles oldtimer - plakat mit dem Slogan 7 » wir nehmen jeden
kuebel 77 propagiert die aktion.

die stadtreinigung konnte im vergangenen jahr 4 . 347 auto¬

wracks abschleppen , berichtete stadtrat heller . 1973 will man

6 . 000 77 kuebel 77 - eine blechschlange von etwa 30 Kilometer laenge
schaffen , im laufenden . jahr konnte die stadtreinigung bis zum

Stichtag 7 . mai , also bis heute , rund 1 . 900 fahrzeuge abschleppen.

7 ’ weglegen 5 ’ des autos - auf legale weise

seinen unbrauchbaren 77 kuebel 77 bringt man legal am ein¬

fachsten durch eine verziehtser kl aerung 77 an 77 . Vordrucke mit

kuvert liegen bei der rathaus - information , beim oeamtc und beim

arboe , bei der polizei , bei den bezirksaemtern , bei der magistrats-

abteilung 48 ( stadtreinigung ) und heuer erstmals auch bei den

meisten tankstellen in Wien auf . die verzichtserklaerung schickt

man zusammen mit den autodokumenten an die magistratsabteilung 48

( 1050 Wien , einsiedlergasse 2 ) oder gibt sie in den 7 ’ wrackbrief-
kasten 77 im Verkehrsamt ( rossauer - kaserne) . es wurden auch die

Versicherungsanstalten ersucht , ihren Vertretern die verziehtsvor-



7 . mai 1973 ’ ’ rathaus - korrespondenz 7 ’ blatt 871

drucke mitzugeben . ueber die sonderaktion ’ ’ wir nehmen jeden kuebel ’ ’

informiert auch die rathaus - information unter 43 44 44.

wie stadtrat heller erlaeuterte , gibt die verzichtserklaerung

der Stadtreinigung die rechtliche moeglichkeit , das altauto ohne

kosten fuer den ’ ’ er blasser ’ ’ innerhalb weniger tage abzuschleppen.
bisher konnten 30 prozent aller Wracks durch diese einfache

verzichtserklaerung beseitigt werden , das ziel ist , diese quote

auf 70 prozent hinaufzuschrauben.

der festwochenputz steht unter dem generalmotto ’ ’ saubere

stadt - saubere umweit ’ ’ und umfasst eine reihe weiterer sonder-

aktionen , berichtete stadtrat heller weiter , fuer das strassen-

reinigungspersonal und den maschinenpark sind Sonderschichten an

samstagen und Sonntagen und in der nacht angesetzt , zusaetzliche

tagloehner werden aufgenommen , uebrigens : beim nachteinsatz der

kehr - und Waschmaschinen kommt es gelegentlich zu unliebsamen vor-

faellen . es kam mehr als einmal vor , dass autofahrer das reinigungs-

personal taetlich angriffen.

19 millionen quadratmeter strassenflaeche

in Wien sind derzeit rund 19 millionen quadratmeter strassen-

flaeche zu saeubern . dazu kommen 65 . 000 laufmeter gehsteige , 218

Stiegenanlagen und 29 . maerkte mit einer gesamtflaeche von 435 . 000

quadratmeter ( allein 360 . 000 quadratmeter der neue grossmarkt
inzersdorf ) . 1972 wurden 55 . 000 kubikmeter strassenkehricht

abgefuehrt . 22 . 000 tonnen streuriesel mussten zum winterende wieder

weggefegt werden.
noch ein paar zahlen , die den Leistungsanstieg der stadt-

reinigung dokumentieren , teilte heller mit : die fuer heuer zu

erwartende muelImenge
’ wird an die 3 - rnil1ionen - kubikmeter - marke

herankommen ( 1972 : 2,6 millionen kubikmeter ) - das entspricht rund

500 . 000 Ikw - fuhren.
durch rationalisierung konnte in den letzten fuenf jahren

die Leistung der muellabfuhr um 50 prozent gesteigert werden,
wobei sich die zahl der muelIfahrzeuge nur um 20 prozent
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erhoehte . zur beseitigung wilder ablagerungen und fuer ent-
ruempelungsaktionen wurden 1972 2 . 750 fuhren geleistet , um
40 Prozent mehr als im Vorjahr.

alles wird geputzt

ueber Weisung des stadtbauamt es - so berichtete -heiler -
werden ausserdem die leitplanken , lichtmasten , schaltkaesten , Ver¬
kehrsampeln , ferner die Parkanlagen , die gruenflaechen in den
wotmhausanlagen , die friedhofsvorplaetze , die wasserlaeufe und
uferbereiche und die Strassenkanaleinlaeufe besonders gesaeubert.
desgleichen wird den geruempelablagerungen im wienerwald wieder
verstaerkt zu leibe gerueckt , insbesondere bei Parkanlagen sind
immer wieder zerstoerungen und Verschmutzungen zu beklagen.

tiefbaustadtrat kurt heller ersuchte ueberdies verkehrs¬
minister erwin f r u e h b a u e r um die mitarbeit der bundes-
bahnen und der post bei einem festwochenputz der bahnhofsbereiche,
gleisanlagen und telephonzellen , bautenminister josef m o s e r
wurde um Veranlassung einer reinigungsaktion im bereich der bundes-

gebaeude und der bundesgaerten ersucht , auch die verkehrsbetriebe
werden auf anweisung ihres chefs , stadtrat franz n e k u l a ,
fuer festWochen - glanz bei ihren einrichtungen sorgen , schliesslich
stellt auch polizeipraesident dr . karl reidinger die
sicherheitswache durch besondere Weisungen in den dienst der frueh-
sommerlichen generalreinigung.

Wien im blumenschmuck
im rahmen des festwochenputzes wird auch der Wettbewerb

’ ’ wien im blumenschmuck’ 5 zur verschoenerung unserer stadt in

erinnerung gebracht , heuer veranstaltet die oesterreichische garten-
baugeselLschaft im auftrag der stadt Wien zum 22 . mal diese mit
schoenen preisen dotierte konkurrenz , an der sich im vorjahr rund
1 . 700 blumenfreunde beteiligt haben , schriftliche oder muendliche

anmeldungen werden ab sofort bis ende mai an die oesterreichische
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gartenbaugeselIschaft , 1010 Wien , parkring 12 , telefon 52 84 16,
erbeten.

den auftakt zum Wettbewerb ’ ’ wien im blumenschmuck ’ ’ bildet
der zweitaegige blumenmarkt am 17 . mai ( 10 bis 18 uhr ) und am
18 . mai ( 8 bis 18 uhr ) am hof . die durchfuehrung geschieht durch
die oesterreichische gartenbau - gesettschaft in Zusammenarbeit mit

der oesterreichischen laenderbank , die heuer eine blumenbildner-

ausstettung praesentieren wird.
stadtrat heller erklaerte im verlauf der pressekonferenz,

dass kuenftig im verstaerktem masse den baufirmen der auftrag
erteilt werde , ihren Schutt in Containern zu lagern , heller:
’ ’ hier wird sehr viel geschehen, ’ ’ der tiefbaustadtrat verwies auch

darauf , dass in den letzten wochen der bereich der alten donau

gruendlich von mistablagerungen gesaeubert wurde.
heller berichtete ferner , dass ihn die bundesminister frueh-

bauer und moser sowie polizeipraesident dr . reidinger zugesichert
haben , in ihren bereichen die grosse stadtreinigungsaktion tat-

kraeftig zu foerdern.
der stadtrat dankte schliesslich den mineraloelgeselIschaften,

von denen einige Vertreter anwesend waren , da sich heuer alle
erstmals bereit erklaert hatten , bei den tankstellen in Wien die

verzichtsformulare fuer autowracks aufzulegen , auch den kraft-
fahrverbaenden oearntc und arboe dankte heller , da auch sie die

gratis - abschleppaktion fuer autowaracks unterstuetzen.
1218



7 . mai 1973 ’ ’ rathaus - korrespondenz ’ ’ Platt 874

Wirtschaft :

ab mittwoch zum kauf angeboten:
wiener stadtanteihe 1973

3 wien 9 7 . 5 . ( rk ) ab mittwoch Liegt die wiener stadtanleihe
1973 in den geldinstituten zur Zeichnung auf . die zeichnungsfrist
Laeuft bis einschliesslich montag , 14 . mai . die stadtraete otto
s c h w e d a und franz n e k u l a informierten montag
bei einem presseempfang ueber konditionen und Verwendungszweck
der anleihe.

die anleihe hat ein nominale von einer milliarde Schilling,
davon werden 500 millionen Schilling oeffentlich zum kauf angeboten
der begebungskurs wurde mit 98 1/4 Prozent festgesetzt , die

Verzinsung betraegt 7 Prozent jaehrlich , die Laufzeit 15 jahre.
die anleihe ist in teilschuldverSchreibungen zu 1 . 000 , 10 . 000
und 100 . 000 Schilling sowie in 15 Serien geteilt , jaehrlich wird
eine serie zur tilgung ausgelost , die tilgung erfolgt 1974 bis

1979 zu 101 Prozent des nennwertes , dann zu 101,5 Prozent , die

anleihe ist mit 15 Prozent st euerbeguenstigt . daraus ergibt

sich , bei ausnuetzung der Steuerbeguenstigung , eine rendite von

10,6 prozent.
die wiener stadtanleihe 1973 wird zur gaenze an die wiener

stadtwerke weitergegeben . sie wird fuer jene investitionen ver¬

wendet , die der Sicherung der energieversorgung und des oeffent-

, liehen Verkehrs dienen , sie kommt damit auch direkt dem Umwelt¬

schutz zugute , denn ström und gas sind die umweltfreundlichsten

energieformen und der oeffentliche verkehr - vor allem die

elektrische strassenbahn , aber auch die fuer fluessiggas - misch-

betrieb eingerichteten autobuse - sind fuer die umweit unendlich

guenstiger als der individualverkehr . die Investitionen , die mit

dieser anleihe unterstuetzt werden , bedeuten also saubere energie,

reinere Luft , weniger laerm . im einzelnen wird der anleiheerloes

folgenden Vorhaben zugute kommen;

e _ w e r k e : der strombedarf Wiens verdoppelt sich

derzeit in acht bis neun jahren . zur ' Sicherung der energiever-
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sorgung wird derzeit das kraftwerk donaustadt als zweites kraft-
werk auf wiener boden gebaut , der erste block mit einer Leistung
von 150 megawatt soll noch heuer in betrieb gehen , der zweite
block mit ebenfalls 150 megawatt im jahr 1975 . ausserdem wird
ein neuartiges gasturbinen - kraftwerk auf dem gelaende des gaswerks
Leopoldau gebaut , die groesste und modernste anlage dieser art
in europa . sie soll mit einer maximalleistung von 100 megawatt
naechstes jahr in betrieb gehen und vor altem der abdeckung des
Spitzenbedarfes dienen , weitere grosse Investitionen betreffen
die umspann - und Unterwerke handelskai , Leopoldau , Schmelz,
Liesing und penzing sowie den ausbau des Leitungsnetzes.

gaswerke : hier steht die Umstellung auf erdgas
im Vordergrund , die langfristig die Versorgung Wiens mit hoch¬
wertiger , .umweltschönender energie zu wirtschaftlichsten
bedingungen gewaehrleist et . gleichzeitig muss jedoch die Ver¬
sorgung der noch nicht umgestellten Stadtteile mit Stadtgas
gesichert werden , fuer beiden aufgaben sind vor allem Investitionen
im rohrnetz sowie die errichtung von erdgas - druckregel - und
- messtationen notwendig.

Verkehrsbetriebes mit einer befoerderungs-
leistung von rund 420 milLionen fahrgaesten jaehrlich bilden die
Verkehrsbetriebe nach wie vor die basis des staedtischen Verkehrs,
ihre Investitionen dienen der Steigerung der attraktivitaet des
oeffentliehen Verkehrs sowie der rationalisierung . dazu gehoeren
die f ert ' igstel lung der neuen zentr alwer kstaette in Simmering , die
erneuerung des Wagenparks , umbauten fuer den schaffnerlosen
betrieb , die beschaffung von fahrschein - verkaufsautomaten und
entwerten ! sowie gleiserneuerungen .

Stabilisierungsprobleme

stadtrat otto schweda sprach bei der Pressekonferenz ueber die
bemuehungen zur Stabilisierung , im Zusammenhang mit der angekuendig-
ten fortsetzung der gespraeche beim finanzminister sei eine ge-
wissenserforschung der gebietskoerperschaften notwendig , die kredit¬
bremse erweise sich als sehr wirksam , dabei gehe es auch um primaere
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Interessen der gemeinden , die als haupttraeger der infrastruktur-
investitionen von der baupreiserhoehung besonders betroffen seien,
die einnahmesteigerungen der gemeinden hielten mit den baupreis-
steigerungen nicht schritt.

der stadtrat verwies auf die beitraege der stadt Wien zur
Stabilisierungspolitik , betraechtliehe teile der mehrwertsteuer-

belastung wurden von der Stadtverwaltung und den stadtwerken

getragen und nicht an die bevoelkerung weitergegeben , zumindest
fuer das erste halbjahr 1973 wurde auf an sich notwendige tarif-

korrekturen verzichtet , die Investitionen , die noch von 1971 auf

1972 um 1 . 164 millionen erhoeht wurden , stiegen vom Vorjahr auf

heuer nur um 617 millionen . das sei eine problematische und

schwierige angelegenheit , weil die ansprueche der bevoelkerung

steigen und viele wuensche an die Stadtverwaltung herangetragen

wuerden , die oft berechtigt seien,

es sei notwendig , betonte schweda , auch in Zukunft ein ge¬

wisses Wirtschaftswachstum sicher zustet len , aber dieses in einktang

mit der Verbesserung der tebensqualitaet zu bringen , dazu

gehoeren der Vorrang fuer den oeffent liehen verkehr , mehr und

bessere Leistungen in allen bereichen des gesundheitswesens und

nicht zuletzt die beruecksichtigung der tatsache , dass Wien einen

besonders hohen anteit aelterer manschen habe , die finanzierungs-

moegliehkeiten truegen dieser aufgabenstetlung nicht voll rechnung.

man -duerfe nicht uebersehen , dass Wien im jahre 1971 rund 9,9

mitliarden an gemeinschaftlichen bundesabgaben aufgebracht , aber

davon nur 6,1 mitliarden bekommen habe , waehrend 3,8 mitliarden

an andere bundeslaender abgegeben wurden.

stadtrat franz nekula verwies darauf , dass die wiener stadt¬

werke heuer Investitionen von 1 . 990 millionen Schilling Vorhaben,

von denen 1 . 313 millionen auf die e - werke entfalten , die energie-

versorgung muesse langfristig sichergesteltt werden , welche be-

deutung in diesem Zusammenhang das abkommen ueber die Lieferung

von algeriengas fuer die Sicherung der oesterreichischen Wirtschaft

habe , sei noch gar nicht voll erkannt worden.

1239
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kommunal °

fortbildungskurs fu .er geburtsheLfer

6 Wien , 7 . 5 . ( rk ) in der 2 . universitaets - frauenklinik

( univ . - prof . dr . husslein ) begann montag in anwesenheit von gesund-
heitsstadtrat dr . otto g l u e c k ein fortbildungskurs fuer

geburtshelf er . im rahmen dieses kurses werden die teilnehmenden
aerzte ueber die neuesten er Kenntnisse auf dem gebiet der Peri¬

natologie informiert und in sofort einzuleitende spezialmassnahmen
zur rettung von risikokindern geschult werden.

gesundheitsstadtrat dr . otto glueck betonte , dass dies der

beginn eines umfangreichen fortbitdungsprogrammes sei , mit dessen
hilfe kuenftighin eine optimale aerztliche ueberwachung bei

der gebürt von gefaehrdeten neugeborenen garantiert sei.

1 241



7 . mai 1973 ’ ’ rathaus - korrespondenz ’ ’ bLatt 878

kommunal :

neubau allgemeines krankenhaus:

noch heuer Inbetriebnahme der psychiatrie - kinderklinik

7 Wien , 7 . 5 . ( rk ) unter dem Vorsitz von bautenminister josef

m o s e r und buergermeister felix s l a v i k und in anwesen-

heit von gesundheitsminister dr . ingrid leodolter sowie

der stadtraete dr . otto g l u e c k und hubert p f o c h tagte

montag der spitzenausschuss fuer den bau des allgemeinen kranken-

hauses im rathaus . auf der tagesordnung stand unter anderem ein

bericht ueber den bautortschritt und den abschluss der arbeiten

an der psychiatrie - kinderklinik , mit deren Inbetriebnahme noch

im herbst gerechnet werden kann , ferner wurde darueber berichtet,

dass die arbeiten fuer das kerngebaeude des neuen akh - die dritte

bauetappe - bisher planmaessig gelaufen sind , in diesem zusammen

hang wurden vom spitzenausschuss , in dem bund und gemeinde ver¬

treten sind , kreditmittel fuer das 3 ah ^ 1974 in der hoehe von

580 millionen Schilling genehmigt , bekanntlich teilen sich bund

und gemeinde die baukosten fuer den gesamten komplex des neuen akh

weiter beschloss der spitzenausschuss , bedingt durch die

ueberSiedlung der psychiatrischen klinik in den neubau im laufe

dieses jahres , fuer die derzeit im altbau untergebrachte ent-

giftungsstation neue raeumlichkeiten in der ersten universita ^ ts

klinik ( prof . dr , deutsch ) bereitzustellen.

11 34
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kommunal :

muttertagsfeiern auf dem kahlenberg

8 Wien , 7 . 5 . ( rk ) 929 dauerbefuersorgte wiener muetter , die
ueber 60 jahre alt sind , und zum teil einen einsamen lebensabend

verbringen , nehmen rnontag , dienstag , mittwoch und donnerstag als

gaeste der Stadtverwaltung an den traditionellen muttertagsfeiern
der stadt Wien im restaurant auf dem kahlenberg teil.

die muttertagsfeiern der stadt Wien werden heuer bereits

das zwanzigste mal abgehalten , seit dem jahr 1954 wurden bisher

insgesamt 21 . 000 muetter im restaurant auf dem kahlenberg geehrt.
unter den muettern , die buergermeist er felix s l a v i k

gemeinsam ' mit wohIfahrtsstadtrat maria j a c o b i im besein

mehrerer gemeinderaete und bezirksvorSteher am rnontag namens

der stadt Wien herzlich willkommen hiess , befand sich als aelteste

teilnehmerin die 95jaehrige Lydia l h u t z k y aus dem

20 . bezirk , ebenfalls im mittelpunkt besonderer ehrungen stand

frau marie s c h o e n ( 68 ) aus dem 11 . bezirk » sie brachte

nicht weniger als 9 kin der zur weit.

nach den musikalischen darbietungen der e - werks - kapelle
fuehrte max lustig als Conferencier durch ein umfang¬
reiches und buntes Programm , ausser einer jause , bestehend aus
kaffee , schlagobers und gugelhupf erhielt jede mutter ein

erinnerungsgeschenk sowie suessigkeiten . jene muetter , die aus
gesundheitlichen gruenden nicht an diesen feiern teilnehmen,
erhalten das er innerungsgeschenk vom zustaendigen fuersorge-
referat uebermittelt.

1529
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sport i

basketbalL - europameisterschaft in Wien

9 Wien , 7 . 5 . ( rk ) auf grund des 25 ] sehr i gen best an des des
oesterreichischen basketbatIverbandes wird erstmals in Wien eine
basketball - europameisterschaft durchgefuehrt . auch in

steinamanger in Ungarn finden basketbalt - wettkaempfe im rahmen
der europameisterschaft statt , in Wien sind am montag sieben

nationen angetreten , und zwar daenemark , frankreich , israel,
Schottland , die niederlande , die ddr und Oesterreich.

in steinamanger sind es acht nationen . es sind das Portugal,
belgien , die bundesrepublik deutschland , grossbritannien , finnland,
griechenland , die tuerkei und Ungarn , die drei spitzenreiter der

in Ungarn kaempfenden gruppe werden am 15 . mai zu den endspielen
mit den wiener erstplacierten in die bundeshauptstadt kommen , die

finalrunden dauern bis 18 . mai.

buergermeister felix s l a v i k erklaerte , die basketball-

europameisterschaft sei zweifellos die kroenung einer seit vielen

jahren anhaltenden aufwaertsentwicklung des basketbalLsports in

Oesterreich , die staerksten imputse seien dabei von Wien ausgegangen,
die meisterschaft sei aber auch ein neuer beginn von weit - und

europameisterschaften , als deren austragungsort unsere bundeshaupt-

stadt von den internationalen fachverbaenden ausersehen wurde.

1427
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lokal °

neue ausstellung in der schmidthalLe

11 Wien , 7 . 5 . ( rk ) in der schmidthalle des wiener rathauses

findet in der zeit vom 7 . bis 29 . mai eine vom oesterreichischen

institut fuer formgebung gestaltete ausstellung ’ ’ staatspreise
fuer gute form 1970 bis 1972 ’ ’ statt , ausgestellt sind jene

gegenstaende , die in den letzten drei jahren einen staatspreis

( oder ehrenpreis beziehungsweise anerkennung fuer gute form)

vom bundesministerium fuer handel , gewerbe und industrie erhalten

haben.
die Objekte , die ausgezeichnet wurden , sind gegenstaende

aus den verschiedensten lebensbereichen - die durch ihr gutes

design hervorragen , mit der ausstellung ist beabsichtigt , die

staatspreise ueber einen relativ kleinen kreis von fachlich

int eressierten hinaus der breiten oeffentlichkeit , dem kaeufer oder

konsumenten , vorzustellen.
die ausstellung ist in Zusammenarbeit mit dem presse-

und informationsdienst der stadt Wien entstanden , die gestaltung

fuehrte das team ergonomic - design durch.

1534
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